

# Piñones

## un paraíso natural y cultural

Brenda Vázquez Colón,  
Especial para ESCENARIO



Alcapurrias, bacalao, pastelillos, empanadillas y pionones son los manjares preferidos de quienes visitan el lugar. Pero, además de calmar el apetito y darse un chapuzón en las playas que bordean a Piñones, existen otras atracciones para quienes disfrutan de la naturaleza y quieren conocer y ser parte de la cultura que nos caracteriza. Piñones es el lugar perfecto para disfrutar de un día soleado en familia, ya que se pueden apreciar extraordinarios paisajes y divertirse en un ambiente natural.

### Al son de la bomba y la plena

"La bomba hay que rica es. Me sube el ritmo por los pies, por los pies. Mucho buscas tu trigoza pa' que bailes bomba, bomba puerto riquita". Esta es una de las estrofas de bomba más conocidas y que forma parte de un género musical folklórico asociado con zonas de la costa predominantemente negras como es el caso de Loíza.

Y es precisamente el ritmo y sabor de la bomba y de la plena puertorriqueña una de las atracciones más visitadas de Piñones y que ha revivido gracias a la creación de la Corpocacides Piñones se Integra(COPI). Esta organización con base comunitaria y sin fines de lucro, ubicada donde estaba la antigua Pastera, le ofrece a los turistas y demás visitantes Toques de Bomba y Plena. Esta actividad que se celebra el segundo y último viernes de cada mes, es amenizada por músicos y bailearines de bomba y plena que tocan el pegajoso ritmo durante las noches. Allí se contonean los visitantes que no pueden resistir al compás de los tambores, uniéndose al grupo de músicos y bailearines que demuestran una parte de nuestras ricas tradiciones de la cultura negra.

Los toques de estos ritmos, los talleres y las clases de bomba y plena que se ofrecen en el lugar son el resultado de la iniciativa de COPI. "Impresionamos a trabajar con los aspectos culturales y ecológicos de la zona. Recomamnos la parte cultural con la música bomba y con un ballet folklórico porque la música es un elemento unificador. Queremos que el turista comparta con la comunidad y aprenda de nuestra cultura. De esta manera también le hemos brindado alternativas al turismo y al desarrollo económico de Puerto Rico", explicó Maricruz Rivera Clemente, directora ejecutiva de la Corporación de Piñones se integra.

Entre los propósitos principales de COEI, también está cuidar y resaltar la ecología de Píñones. Por eso, también se incluyen acciones y reuniones para que los visitantes puedan aprender sobre la flora y fauna del lugar, a la vez que pueden divertirse disfrutando de las maravillas de la naturaleza. Estas son las siguientes:

#### Cicloturismo

En el Centro se alquilan bicicletas para que los visitantes puedan dar un recorrido a través de los

11 kilómetros del Paseo Tablado de Píñones en el cual podrán observar las hermosas playas, lagunas estuarinas, dunas, arrecifes y el Bosque Estatal de Píñones.

#### Acuacultura

Para quienes prefieren disfrutar de un tranquilo paseo por el agua, pueden alquilar kayaks. De esta manera puede pasear por la Laguna Torrecilla y apreciar la belleza de hermosos canales de manglares.

El Centro también ofrece reco-

rridos por el manglar y el bosque, además de charlas educativas, caminatas y excursiones en diferentes áreas de Píñones donde se puede apreciar la belleza de las reservas naturales de este sector que forma parte de la comunidad de Loiza.

En fin, si quiere disfrutar del sol, la naturaleza, la comida típica puertorriqueña y del ritmo de los tambores africanos, Píñones es el lugar a visitar. Visite las maravillas de su isla.

Para más información puede llamar al (787)253-9767.



El segundo y último viernes del mes se celebran los Taques de Banda y Plego en Píñones.



Visit el Bosque Estatal de Píñones en uno de los más hermosos recorridos que puedes asumir realizar en bicicleta a través del Paseo Tablado.